

# La Maison des Petits Pas accueille déjà la 2<sup>e</sup> génération

**PETITE ENFANCE** La Maison des Petits Pas de la Broye, qui a tenu ses assises la semaine dernière, renoue avec des chiffres de fréquentation d'avant la pandémie.

## PAYERNE

«Le premier trimestre était encore empreint de certaines craintes face à une éventuelle recrudescence du virus. Mais heureusement les choses se sont apaisées et l'activité a redémarré comme nous l'espérons. Les familles ont repris confiance et sont revenues», s'est réjouie Sandra Penseyres, présidente de la Maison des Petits Pas de la Broye, lors de l'assemblée générale le mercredi 8 mars.

### Record de nouveaux enfants

L'an dernier, 2413 enfants ont franchi la porte de la Maison des Petits Pas (1223 en 2021), dont une très jolie proportion de 282 nouveaux enfants (159 en 2021), il s'agit d'un record. Les âges, comme l'année dernière, restent relativement équilibrés entre les 1-2 ans, 2-3 ans et les 2-4 ans, respectivement 657, 665 et 663 enfants dans chaque tranche d'âge. Et comme en 2021, les papas, au nombre de 133, sont toujours aussi nombreux à accompagner leurs enfants dans cette structure qui a célébré ses 15 ans en 2021.

Comme l'a relevé la présidente, la collaboration avec l'association PanMilar a également repris. Des sages-femmes proposent dans les locaux de la MPP un programme



La Maison des Petits Pas est située au Chemin-Neuf, à Payerne. PHOTO RG

de préparation à la naissance et d'accompagnement après la naissance spécialement destiné aux femmes enceintes étrangères et aux couples issus de la migration habitant le canton de Vaud.

Les Maisons Vertes du canton (respectivement les Petits Pas à Payerne) constituent l'une des prestations du programme cantonal de la santé et de prévention primaire enfants-parents. «C'est pourquoi l'Etat de Vaud subventionne majoritairement notre lieu. Il nous reste cependant à financer le poste de coordinatrice que nous avons mis en place en janvier 2021 et dont le coût n'est pas pris en compte par le canton», explique Sandra Penseyres. Une situation que regrette le comité de la Maison des Petits Pas. «Pour l'instant, nous n'avons obtenu que des refus. Nous le regrettons bien évidemment, car nous sommes convaincues que d'avoir déchargé certains postes du comité – dont les membres sont bénévoles – rend la gestion de la MPP efficace, stable et surtout pérenne en termes de charges de travail et de répartition des tâches.

L'activité et l'équipe sont gérées de manière optimale grâce à la coordinatrice qui travaille également comme accueillante», relève Sandra Penseyres.

Le financement de ce poste de coordinatrice reste une préoccupation et le comité va continuer de tout mettre en œuvre, soit en obtenant «gain de cause» auprès de la DGEJ ou en faisant des recherches de fonds, afin de couvrir ces frais.

Toutes les communes de la Broye ont été invitées à soutenir la MPP en devenant membre collectif de l'association, à hauteur de 100 francs. Quinze communes ont répondu à cet appel du pied.

L'assemblée a applaudi Elodie Jeannot qui officie depuis 10 ans en tant qu'accueillante et a approuvé l'arrivée de deux nouveaux membres du comité suite aux démissions de trois membres dont deux ont été actifs durant plus de 15 ans. Les sortantes ont été chaleureusement remerciées.

Dans son rapport d'activité du Groupe d'accueil, la coordinatrice Laurie Grin-Vouillamoz a relevé que le plus jeune accueilli avait 6 jours et pour les personnes plus âgées, il s'agissait d'une arrière-grand-maman avec son arrière-petite-fille. «Nous avons également accueilli la 2<sup>e</sup> génération, à savoir une maman qui elle-même était venue enfant. Cette maman de 18 ans est venue avec son enfant et elle se souvenait du bac d'eau», souligne Laurie Grin-Vouillamoz. **RG**